



26 Absolventen der Zürcher Hochschule Winterthur, School of Management, im Rahmen des WIG – Nachdiplomstudiums „Managed Health Care“ informierten sich Mitte April bei der Bayerischen Landesärztekammer (BLÄK) über die Themen: „BLÄK – Strukturen und Aufgaben“ und „Zertifizierung: Augenwischerei oder wirklicher Benefit“. Referenten der BLÄK waren: Hauptgeschäftsführer Dr. Rudolf Burger und die beiden geschäftsführenden Ärzte Thomas Schellhase und Dr. Johann-Wilhelm Weidringer (alle BLÄK).

Ne

Liebe Leserin, lieber Leser,

mit der Mai-Ausgabe des *Bayerischen Ärzteblattes* haben wir wieder ein Schwerpunkttheft über einen Aspekt der Kinder- und Jugendmedizin gemacht. Privatdozent Dr. Hans Peter Gildein und Professor Dr. John Hess haben einen interessanten Beitrag über die „Behandlung angeborener Herzfehler“ geschrieben.

Der 59. Bayerische Ärztetag hat am 23. April in München geringfügige Änderungen an seinen beiden Hauptsatzungswerken, der Weiterbildungsordnung (WO) und der Berufsordnung (BO) beschlossen. Damit wurden den Bedenken der Kommission der Europäischen Union (EU) und des Aufsichtsministeriums, dem Bayerischen Staatsministerium für Umwelt, Gesundheit und Verbraucherschutz (StMUGV) bezüglich zweier Regelungen, die der Bayerische Ärztetag 2004 verabschiedet hatte, Rechnung getragen. Näheres über den 59. Bayerischen Ärztetag in München lesen Sie auf den Seiten 324 ff.

Die weiteren Beiträge dieser Ausgabe befassen sich mit Themen, wie beispielsweise „Influenza-Pandemie“, „Volksdroge Alkohol“, „Patientenverfügung und Vorsorgevollmacht“, „Selbsthilfegruppen“, „Medizin in Ruanda“, „Psychoonkologie“, „Mammographie-Screening“, „Ausbildung zur Kauffrau/zum Kaufmann im Gesundheitswesen“ oder „Novellierung des Transfusionsgesetzes“.

Viel Spaß beim Lesen
wünscht Ihnen
Ihre

Dagmar Nedbal

Dagmar Nedbal
verantwortliche Redakteurin



Vor 50 Jahren. Das Bayerische Ärzteblatt vom Mai 1955.

Johannes Seifert geht auf die Entwicklung der Morbidität bei den Pflichtkrankenkassen und ihre Auswirkung auf eine leistungsgerechte Bezahlung der Kassenärzte ein und merkt beim Vergleich von demographischen Statistiken an, dass die zur Verfügung stehenden Geldmittel der Krankenkassen dem Bedarf nicht mehr entsprechen. In der Fortsetzung seines Berichts *Soziale Wandlung* stellt Dr. Walther Koerting erneut Expertenaussagen bezüglich der Neustrukturierung der Sozialversicherung gegenüber. Dr. med. W. Schlegel nimmt Stellung zu Dr. Wolfgang Rupprechts Aussagen über die Scheinzahlen. Dr. R. Luft gibt ein Schlusswort zur Diskussion „Die ostoberfränkische Aktion“. Mitteilungen – Wiederaufbau der Universitätskliniken in Bayern – Sonderaudienz Papst Pius XII für die Ärzte, die ihn während seiner schweren Krankheit behandelten. Fortschritte im Kampf gegen die Rindertuberkulose. Behandlung des Alkoholismus – Amtliches